

LA UNION REPUBLICANA

Diario político, avisos y noticias

Año II

La Correspondencia Administrativa
debe dirigirse al
Administrador de LA UNION REPUBLICANA
CONQUISTADOR 43 y 45

PRECIOS DE ABONO
PAGO ADELANTADO
1·25 PESETAS al mes en toda España. — En el Extranjero y Ultramar, 2·50
pesetas.
Ejemplar suelto, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

La Correspondencia de Redacción
se dirigirá al
Director de LA UNION REPUBLICANA
SANTACILIA 3, BAJOS
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Núm. 379

Palma de Mallorca, Lunes 1 Noviembre de 1897

Noticias locales

La enfermedad del álamo

Bastanté se ha escrito y mucho se ha hablado sobre el hermoso, el único arbol importante que en Palma había, *el álamo del Teatro*.

Dicen de enfermedad los unos; sostienen lo contrario los otros: pero ni los primeros ni los segundos, han designado el nombre de la enfermedad que podía padecer en cuestión el frondoso álamo.

Con tal motivo nos hemos procurado las opiniones de reputadas personas competentes en el asunto, y después de examinado el vegetal, su situación, altura y demás antecedentes necesarios, hemos hecho las deducciones siguientes:

Que efectivamente el *álamo del teatro* padece enfermedad y enfermedad crónica muy poco conocida, menos por el Dr. Losada y Comp.ª intelectuales en cuestiones de estas, cuyo título, según la opinión de un autorizado amigo nuestro, es *MAL DE BALCON FUSIONISTA* parecida á la que padece la illota de C'an Moragues.

Terrible enfermedad!

Maestros de escuela

Leemos en «La Almudaina» del viernes:

«Nada menos que 265 profesores de instrucción primaria se disponen á tomar parte en las oposiciones que para la provisión de escuelas vacantes se han de celebrar en Salamanca.»

El Diablo que lo entienda.

Pasa por verdad axiomática que todos los maestros de escuela se mueren de hambre, pero resulta siempre que apena uno estira la pata se ofrecen dos docenas para ocupar su puesto.

Vaya, vaya, con los tales maestros!

Como si no nos conociéramos!

Elección de Médico

En la Sociedad «Unión forense» domiciliada en el Molinar de Levante, tuvo lugar el domingo último, la elección de médico en sustitución del puesto que desempeñaba el Sr. Malberti.

La elección fué en extremo reñida; conservadores y fusionistas trabajaban la candidatura del Sr. Ripoll adicto á la conservaduría mallorquina y apesar de todas sus fuerzas resultó el ganado por mayoría de votos, nuestro correligionario D. Jaime Font y Monteros.

Felicitamos al Sr. Font por el triunfo obtenido en la Sociedad «Unión Forense».

Sobreseimiento

La Audiencia de este territorio ha dictado sobre la causa que se les seguía á D. Sebastián Servera y á D. Vicente González Sendra concejales del ayuntamiento de Son Servera.

El gobernador interino Sr. Socias ha ordenado que fueran repuestos inmediatamente en sus cargos.

Un bando

La alcaldía ha publicado uno prohibiendo el tránsito de carriages por el camino del cementerio, durante la tarde de hoy y mañana para evitar que pueda ocurrir alguna desgracia en vista de la aglomeración que asiste á dicho sitio en los referidos días.

Dos doctores

Buena la han armado los doctores Estelrich y Losada sobre lo del álamo del Teatro.

Buena, buena.

Y lo gracioso que ambos Doctores pertenece á la Iglesia Fusionista.

Instrucción pública

Ha ingresado en la caja de la Delegación de Hacienda los haberes correspondiente al primer trimestre y el resto de este, de los maestros de primera enseñanza del pueblo de S. Lorenzo, los cuales eran los únicos que faltaban cobrar.

Ambos tienen razón

Caen en turno pacífico los fusionistas y los conservadores oficialmente publican las pruebas más patentes de que la administración fusionista ha sido un desastre; todo despilfarro, chanchullos, inmoralidades, trampas, robos, atropellos, etc., etc.

Caen en turno pacífico los conservadores y los fusionistas oficialmente publican las pruebas más patentes de que la administración conservadora ha sido un desastre; todo despilfarro, chanchullos, inmoralidades, trampas, robos, atropellos, etc., etc.

¿Quién tiene razón?

Ambos.

Y el pueblo tan tranquilo.

Sesión

Hemos sido invitados á la que celebrará el Colegio médico-farmacéutico el miércoles á las seis y media.

Guardia civil

La del puesto de Puigpuñent ha puesto á disposición de la autoridad judicial un vecino de Galilea por haber hurtado una cantidad de bellotas del predio denominado «Son Vet» de dicho término Municipal.

El Siglo

Los grandes almacenes de EL SIGLO, acaban de publicar el catálogo de la próxima temporada de invierno, ilustrado con profusión de grabados y figurines. Última Novedad para Señoras, Caballeros y Niños.

El Catálogo y muestras se remiten gratis y franco de portes á quien lo solicite, dirigiéndose por correo á los propietarios de los citados Almacenes, Sres. Conde, Puerto y C.ª, Rambla de los Estudios, 5 y 7 Barcelona.

En el Circo

La compañía Giovannini continuará hasta el miércoles que saldrá para Valencia.

Anoche se repitió «El Capitán Fracassa» y «El Monaguillo», siendo muy aplaudidos todos los artistas.

Para esta noche se anuncia una función extraordinaria con gran rebaja de precios.

TELEGRAMAS

(De «La Almudaina»).

Madrid 31, 2·30 n.

El Gobierno conoce al detalle todos los preparativos que los militares están haciendo para recibir el ex-capitán general de Cuba Sr. Weyler, tanto si desembarca en Santander como en Barcelona.

Se tolerará cualquiera manifestación siempre que se conserve orden.

El gobernador de Barcelona ha puesto en conocimiento del Gobierno que la Junta ha calificado ya los anarquistas presos en el castillo de Montjuich, mereciendo las siguientes notas:

Graves, once; á estos se les extrañará de España.

Menos graves, setenta y tres; se les concederá la libertad con la obligación de presentarse quincenalmente en el Gobierno civil.

Agenos al anarquismo, veintinueve: serán también puestos en libertad y vigilados por la policía.

Madrid 31, 9·15 m.

Considerase terminado el conflicto del pan, con la división entre patronos y obreros.

Es objeto de muchos comentarios la extraordinaria concurrencia que acude estas noches al casino militar.

Madrid 31, 1 t.

El ministro de la Guerra ha celebrado una larga conferencia con la Reina.

Se asegura que hablaron de asuntos de carácter militar, que revisten bastante importancia, relacionados con la reunión celebrada anoche en la Capitanía general por los jefes de esta guarnición.

Madrid 31, 5 t.

Habana.—Han salido en vapores de la Isla de Nueva York para la península varias personas adictas al general Weyler y uno de sus ayudantes.

Supónese que el objeto principal de esto es adelantarse al general Weyler á fin de prepararle en las ciudades que vaya un recibimiento triunfal.

Madrid 31, 5·10 t.

Noticias oficiales recibidas de Cuba dan cuenta del cariñoso recibimiento que se ha hecho al general Blanco.

Diéronse muchos vivas á España y al Ejército.

Es probable que tenga mal cariz la reunión que celebrarán esta noche en Madrid los jefes de guarnición.

Madrid 31, 5·20 t.

En el Ministerio de Estado se han reunido los señores Gullón, Moret y Bermejo para redactar una ponencia acerca del asunto que han de ocuparse en el Consejo del martes. Guárdase absoluta reserva.

Madrid 31, 5·30 t.

Un telegrama de Cayo Hueso que publica el «Heraldo» comenta la manifestación de simpatía hecha al general Weyler diciendo que fué un acto subversivo contra el Gobierno y estraña que, conociendo Weyler de antemano los propósitos de los manifestantes, contribuyera á darle calor.

Añade que es indudable que simuló una despedida para no privarse de los agasajos antes de llegar el general Blanco.

Apesar de demorar éste su llegada, Weyler le esperó embarcado.

El discurso que dirigió á los manifestantes se conceptúa inusual y revela despecho y propósito de venganza. En la alocución de despedida exageró los conceptos anotados en la carta que publicaron los periódicos de Madrid, aludiendo á «La Epoca» y al Sr. Martínez Campos. Dijo que la fuerza y la justicia se simbolizaron en un cadáver.

Extráñase mucho que los manifestantes no dieran vivas á los reyes hasta que un coronel de caballería dió el grito de «Viva el Rey y la Reina! Lo que si se oyeron fueron algunos mueros á la autonomía y á la prensa.

Entristecé considerar en el crítico estado en que queda la Habana al marchar el general Weyler todo por el efecto de la agitación que él ha fomentado en sus últimos actos personales que acusan el propósito de dificultar la acción del Gobierno, no contento con sembrar entre muchos españoles el germen de la rebeldía latente.

Dícese que trató de ganar la voluntad del Ejército haciendo últimamente extraordinarias propuestas de recompensas que difícilmente podrá aprobar el señor Correa.

El teniente coronel Galiano lleva pliegos del general Weyler para que los entregue al señor Romero Robledo. Este preguntó al general Weyler por telégrafo en qué punto debe desembarcar para ir á esperarle.

Asegúrase que el general Weyler exigió del Ayuntamiento de Pinar del Río una declaración de que estaba pacificada la provincia.

Han aparecido unas proclamas de los laborantes cubanos manifestando que están opuestos á la concesión de la autonomía.

Todas estas noticias corresponden al corresponsal particular del «Heraldo».

Madrid 31, 9·20 n.

Un telegrama de la Habana que publica el «Heraldo» dice que á las siete de la mañana ha entrado en aquel puerto el vapor «Alfonso XIII», conduciendo al general Blanco.

Los remolcadores estaban empavesados y varias comisiones receptoras acudieron inmediatamente.

El muelle y varios edificios estaban engalanados.

No se han recibido más detalles de la llegada, á causa de la clausura del domingo en la oficina del cable.

Madrid 31, 9·45 n.

El general Weyler ha telegrafiado al Gobierno manifestándose que ha entregado el mando así como se le había ordenado.

Cumpló—añade—con un deber de cortesía al enviar un saludo de despedida.

Dedúcese por esto que el general Weyler ha salido de la Habana.

Háblase de que varios diputados y senadores conservadores piensan ingresar en el partido fusionista, habiendo al efecto rogado al señor Gamazo que los presente al señor Sagasta.

Dichos diputados representan varios distritos del Norte de la provincia de Santander.

Madrid 31, 10·10 n.

Varios telegramas particulares recibidos de la Habana, dicen que los generales Blanco y Weyler se saludaron desde sus respectivos buques.

«El Heraldo» y «El Correo» dicen que las reuniones de militares celebrada anoche, se debe al disgusto ocurrido entre varios jefes contra algunos ascensos de Cuba y Filipinas.

Los reunidos quitan la gravedad que algunos concedían al asunto.

Madrid 31, 10·30 n.

Comunican de Cádiz que circulan rumores de hallarse alterado el orden en Arcos de la Frontera, por los jornaleros del campo.

Han ocurrido algunas desgracias, aunque oficialmente no se diga nada de ellas.

Humoradas

Debes estar contento ahora que gobiernan los de tu camada.

Espérala verte de mozo de viabilidad y no de simple ministrial.

—Muy satisfechá estaría con este empleo si no fuese por el vaiven puliticu de quíate tú y me pondré yo.

—Si hubieras pensado de esta manera ántes de ahora no te hubieras prestado á suplir al camada cesante que ocupaba tu empleo actual.

—Ciertu, pero la miseria ubliga muchas veces á estas cosas.

—Poes no te maravilles que con la medida que mides, te vuelvan á limpiar el comedero miserable, que tan vergonzosas mezquindades produce, políticamente hablando.

SOPLA.

Sección oficial

ALCADIA DE PALMA

Con el objeto de evitar las desagradables consecuencias á que pudiera dar lugar la circulación de carrozas el día 1.º del mes de Noviembre próximo por el camino que desde la Puerta de Jesús conduce á los Cementerios de esta Ciudad, en cuyo dia acostumbra este vecindario visitarlos; he creído conveniente prohibir el tránsito de aquéllos por el expresado camino durante dicho día desde la una de la tarde en adelante.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y exacto cumplimiento.

Palma 29 Octubre de 1897.—El Alcalde, Eugenio Losada.

